

CDU Gemeinderatsfraktion, Eiweilerstr. 2, 66625 Nohfelden

Gemeinde Nohfelden
Herrn Bürgermeister Andreas Veit
An der Burg

66625 Nohfelden

Vorsitzender:

Michael Dietz
Eiweilerstr. 2,
66625 Nohfelden
Tel.: 06852/896732
mobil: 0176/24 43 40 63
@: michaeldietz@online.de

Nohfelden, den 02.05.2016

**Antrag der CDU – Fraktion:
Chancengleichheit zur Teilhabe an Kommunikation und Information gewährleisten –
freier WLAN-Zugang an öffentlichen Plätzen**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

im Namen der CDU-Fraktion bitte ich Sie hiermit, o.g. Tagesordnungspunkt auf die Tagesordnung der Gemeinderatssitzung am 12.05.2015 aufzunehmen.

Antragsbegründung:

Die Gemeinde Nohfelden ist seit Jahren auf Erfolgskurs im Schritthalten mit neuen Technologien: so konnten bereits große Fortschritte beim Ausbau der DSL-Glasfaserversorgung erreicht werden. Im letzten Jahr hat sich die CDU-Fraktion einen Antrag der Jungen Union zu Eigen gemacht, den Ausbau der mobilen Breitbandversorgung voranzutreiben.

Unsere Gemeinde soll auch weiterhin auf Zukunftskurs bleiben und neue Entwicklungen nicht aus den Augen verlieren. Unsere Fraktion greift daher gerne eine weitere Initiative der Jungen Union Nohfelden auf.

Die Freiheit der Kommunikation sowie die Möglichkeit zur Information gehören grundsätzlich zu den unverzichtbaren Grundelementen unserer demokratischen Gesellschaftsordnung. Um allen Mitgliedern unserer Gesellschaft die gleiche Chance zur Teilhabe an Kommunikation und Information zu gewährleisten, ist es notwendig, räumliche Schranken zu überwinden, Barrieren abzubauen und an zentralen Stellen eine kostenlose Internetverbindung bereitzustellen. Wir wollen an öffentlichen Plätzen, wie dem neu gestalteten Türkismühler Bahnhof, an der Nohfelder Burg und an der Nahequelle in Selbach einen freien Internetzugang für jedermann schaffen.

Davon würden sowohl unsere Bürgerinnen und Bürger als auch unsere touristischen Gäste erheblich profitieren. Gerade der Standort am Bahnhof in Türkismühle wird stark von Schülern und Pendlern genutzt. Sie können sich bspw. beim Warten auf den Anschluss oder beim Umsteigen noch eine aktuelle Zeitung oder sonstige Informationen abrufen. Aber auch einheimische Mitbürger haben Vorteile von schnellem Internet per WLAN. Restaurants, Veranstaltungen und andere Geschäfte werden online schneller gefunden,

auch die Benutzung der Social Media durch die Touristen hat positive Auswirkungen auf unsere Gemeinde, da dadurch indirekt Werbung für unsere Region gemacht werden kann.

Sowohl die technischen als auch die finanziellen Anforderungen sind für die Gemeinde darstellbar. Die einmaligen Kosten für einen Standort liegen bei ca. 2000,00 €, monatliche Kosten betragen ca. 20,00 €.

Auch an anderen Standorten im Saarland ist freies WLAN bereits initiiert oder ist in Planung, so z.B. in Wadern, der Gemeinde Nonnweiler oder in St. Wendel. Überall trägt so eine Installation zur Attraktivitätssteigerung der Gemeinden oder Städte bei. Diese Chance sollte auch unsere Gemeinde nutzen.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beauftragt die Gemeindeverwaltung, dem zuständigen Ausschuss im Laufe dieses Jahres ein Umsetzungs- und Finanzierungskonzept zur Installation von öffentlich zugänglichen WLAN-Zugängen zur Beratung vorzulegen.

Mit freundlichen Grüßen



Michael Dietz